

# Este fin de semana, la OEA inicia su misión de observación

---

## DE LA REDACCIÓN

---

La Organización de Estados Americanos (OEA) anunció ayer en un comunicado el despliegue de su Misión de Observación Electoral (MOE) para el ejercicio del 1º de junio en México, y comenzará trabajos este fin de semana.

Esta participación de la OEA es la octava desarrollada en México. Es encabezada por Heraldo Muñoz Valenzuela, ex canciller de Chile, quien lideró varias misiones de la organización, entre ellas la de los comicios federales en el país en 2024 y generales de Ecuador en 2025.

**DESPLIEGUE EN 2025.**

La MOE de la OEA, compuesta por 16 personas de 10 países, analizará temas relacionados con organización, tecnología y justicia electoral, así como judicatura y participación de mujeres.

“Durante su trabajo en México se reunirá con representantes del gobierno, autoridades electorales y del Poder Judicial, candidatos, miembros de la sociedad civil y académicos, entre otros actores, con el objetivo de conocer las distintas perspectivas sobre el proceso electoral en el país”, agregó el comunicado.

Posteriormente presentará un informe preliminar con sus observaciones y recomendaciones, y finalmente un reporte final ante el consejo permanente de la organización.

El despliegue de la MOE se realiza gracias a las contribuciones financieras de Canadá, Colombia, Corea, Estados Unidos, Francia, Países Bajos, Panamá y República Dominicana.

---



OBSERVADOR electoral de la OEA, durante la elección presidencial del pasado 2 de junio.

## OEA despliega a observadores para la Judicial

▸ Por Claudia Arellano

[claudia.arellano@razon.com.mx](mailto:claudia.arellano@razon.com.mx)

**LA MISIÓN** de Observación Electoral (MOE) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), encabezada por el excanciller de Chile, Heraldo Muñoz Valenzuela, para las elecciones de jueces del Poder Judicial de la Federación (PJF) de México inicia este fin de semana su trabajo en nuestro país, de cara a los comicios del domingo 1 junio.

La MOE-OEA, compuesta por 16 personas de 10 países, analizará temas relacionados con la organización y tecnología electoral, justicia electoral, judicatura y participación de mujeres.

En un comunicado, se informó que, durante su trabajo en México, se reunirá con representantes del Gobierno, autoridades electorales y del PJF, candidaturas, miembros de la sociedad civil y académicos, con el objetivo de conocer las distintas perspectivas sobre el proceso electoral en el país.

Tras las votaciones, la organización presentará un informe preliminar con sus observaciones y recomendaciones. Posteriormente, se presentará un reporte final ante el Consejo Permanente de la Organización.

Cabe señalar que ésta es la octava misión electoral desplegada por la Organización en México y, en esta ocasión, está dedicada a observar la primera elección de autoridades del PJF.

---

# 8

Misiones electorales ha enviado la OEA a México